

KOSTALDEA

La integración como objetivo

La asociación Izarbidean de Markina-Xemein recibe el premio DEIA Hemendik de Gizarte Ekintza

IMANOL FRADUA

VER sonreír a nuestros chicos y chicas cuando disfrutan con las actividades que organizamos es suficiente premio por nuestra labor". Luis Egurrola sabe de lo que habla. No en vano, es el presidente de una asociación de Lea-Artibai que lucha por integrar en la vida de la comarca, en su entorno más cercano, a sus allegados. Ellos sufren distintos tipos de discapacidades intelectuales, pero su situación no es óbice para que puedan "desarrollar al máximo sus capacidades" mediante diversas actividades. Es el objetivo de Izarbidean, una agrupación compuesta por familiares, que vuelca buena parte de su tiempo libre en mejorar las condiciones de vida de sus seres queridos. En esta ocasión, la asociación recibirá uno de los premios de la segunda edición de los Hemendik Saria

de Kostaldea, que se reparten en la sala Nestor Basterretxea de Bermeo, a las 20.00 horas de hoy.

"Izarbidean nace mucho antes de la habilitación de su Topagune en Markina-Xemein", una especie de cuartel general para la agrupación "en el que nos reunimos tanto los familiares como los propios usuarios". Concretamente, la apertura del local -cedido por el Ayuntamiento de Markina-Xemein- de 80 m², que alberga todo tipo de actividades lúdicas, data de principios de año 2007 pero "comenzamos a organizarnos bastantes años antes, ya que éramos varias las familias con la misma situación en Markina-Xemein y las localidades cercanas como Etxebarria, Ziortza-Bolibar u Ondarroa", asegura Egurrola.

"Nuestros hermanos, hijos y allegados necesitaban atención, pero también relacionarse entre ellos mismos", relata. "Y es por eso que deci-

dimos constituirnos como una asociación de tiempo libre para tratar de darles aquello que necesitaban".

Oficialmente, dieron ese paso "hace ahora dos años y medio, aproximadamente". Y es que, entonces, tanto como ahora, la necesidad de cariño y cuidados especiales por parte de sus familiares estaba cubierta, pero hacía falta "integrarlos en la vida de la comarca ya que en muchas ocasiones estas personas necesitan de mucho apoyo para atajar la exclusión social". Actualmente, veinte son las personas de entre 5 y 45 años -divididos en tres grupos por edades- con minusvalías intelectuales que, en Izarbidean, tienen un espacio para realizar actividades con la ayuda de jóvenes que donan parte de su ocio al de estos jóvenes. "Hacen una gran labor, aunque no nos vendría nada mal tener más voluntarios, ya que cuantos más seamos siempre lo haremos mejor", apuntan.

"La lucha para llegar hasta donde estamos hoy en día, en el Topagunea y llevando a cabo múltiples actividades, no ha sido fácil", evalúa Egurrola, quien tuvo en José María Pagaegi a su predecesor: "Porque hay que tocar muchísimas puertas y pedir ayuda" para continuar adelante. En su local, llevan a cabo talleres de manualidades y juegos, pero también se relacionan con el mundo fuera de esas paredes. Recientemente, han experimentado las bondades de la equinoterapia gracias a Iparkutxa, han participado en una obra de teatro con Abarka Antzerki Taldea, montaron un stand para vender sus manualidades en la última feria de octubre de Markina-Xemein... "Precisamente, relacionarnos con otras agrupaciones del municipio, interactuar con ellos y ofrecer nuestras actividades al pueblo es lo que tratamos de hacer", revelan desde Izarbidean.

La agrupación surgió de la necesidad de los familiares de ofrecer una mejor atención a sus propios allegados

Veinte chicos y chicas con discapacidad psíquica comparten hoy en día actividades en el local de Izarbidean



Usuarios y voluntarios de la asociación Izarbidean, durante una de las salidas que organizan cada fin de semana.

Los arrantzales del 'Alakrana' serán homenajeados en la gala de hoy

DEIA ENTREGARÁ PAÑUELOS A LOS ASISTENTES A LOS II DEIA HEMENDIK SARIAK EN LA SALA BASTERRETXEA DE BERMEO

I. FRADUA

BERMEO. Con la liberación de los arrantzales del Alakrana muy presente, los DEIA Hemendik Saria

butarán un sentido reconocimiento a los marineros y sus allegados. Los premios se otorgan en Bermeo, localidad especialmente sensibilizada con la situación en aguas del Indico, por lo que uno de los galardones será para ellos. Igualmente, otra persona ligada al mar como es el ondarrutarra Kirmen Uribe recibirá el premio Kultura, mientras el Ayuntamiento de Lekeitio lo hará por los

proyectos para la recuperación del patrimonio histórico-marítimo de la villa. Los basurdes del Gernika Rugby Taldea, con su ascenso a la élite; el euskaltzain emérito Jose Antonio Arana Martixa, por su ingente labor en favor de la cultura y el euskera; DenokInn Urdaibai, por la innovación, y las cuevas de Santimamiñe, en Turismo, serán los otros premiados de la noche.



II HEMENDIK SARIAK

- **Lugar y hora.** Los premios se entregan hoy a las 20.00 horas en la sala Nestor Basterretxea de Bermeo.
- **Patrocinadores.** Las entidades colaboradoras son el Ayuntamiento de Bermeo, la Cámara de Comercio y BBK.

PREMIADOS

1. KULTURA	Kirmen Uribe
2. KIROLAK	Gernika Rugby Taldea
3. GIZARTE EKINTZA	Izarbidean
4. SUSTAPEN EKONOMIKOA	Lekeitio
5. BERRIKUNTZA	DenokInn Urdaibai
6. TURISMO	Cuevas de Santimamiñe
7. OMENALDI	Jose Antonio Arana Martixa